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为什么在现在出台房地产调控政策？

宁波市房地产市场管理中心市场科科长冯
辉：去年，按照中央和省市的决定部署，我市着力
推动房地产市场去库存，取得了明显成效。今年以
来，受外围市场影响和居民购房需求释放，我市住
房成交稳步回升，3月份以来明显放大，中心城区
部分楼盘出现抢购等恐慌性购房情况。住房成交
价格也出现上扬，根据国家统计局公布的数据，
去年 12 月我市新建商品住宅价格环比下降
0.1%，今年 1 月环比下降 0.3%，2 月环比上涨
0.2%，3月环比上涨0.8%。为保持和促进我市房
地产市场平稳运行，经充分调研和审慎决策，坚
持因情施策、分类调控原则，市委市政府决定出
台房地产调控政策。

政策中的限购范围是如何确定的？

冯辉：该限购区域是去年以来我市楼市回升最
快的区域，也是房价上涨相对较快的区域。对该区
域实施住房限购，是稳定我市房地产市场的需要。

其他区县（市）按照因城施策、分类调控的总
体要求，当地人民政府可结合当地实际，适时采取
相应的调控措施，市相关部门将加强指导和监督。

已拥有住房是否包括已卖出的住房？

冯辉：居民家庭已有住房包括该家庭成员已
完成不动产登记的住房、购买并已经进行房屋买
卖合同网签的住房，住房是指国有土地上的商品
住房和二手住房。已卖出并且产权已转移登记到
买受人名下的住房，不属于已拥有住房。

因继承、赠与、房改、法院裁定等取得
房屋算不算限购范围？

冯辉：购买限购范围之内的新建商品住房和
二手住房的，购买人应当符合限购政策，具备购房
资格。

限购范围内的住房因继承、赠与、房改、法院
裁定进行产权转移的，不受限购政策限制。

限购首日
市场反应平稳
限购区域楼盘
前晚未出现突击购房现象

昨天是我市限购政策实施的第一天，市场反应平
稳。

昨天上午记者来到市行政服务中心不动产综合办
理区。取号、填表、排队……限购令实施首日，这里的气
氛并没有想象中的紧张忙碌。各个窗口的工作人员和
志愿者有条不紊地忙碌着，为市民办理各项手续。

在服务中心门口和大厅门口树立的易拉宝上，详细
地介绍了限购的有关事项，咨询台前摆放了限购区域内
购买住房基本流程图。工作人员表示，昨天来咨询政策
的市民比较多，对限购政策讨论得也比较热烈。部分前
来办手续的房产公司员工前天晚上获知了限购政策，知
道昨天暂停网签一天，所以昨天到现场的大多已经办完
网签，前来办理过户等手续。

据工作人员介绍，本月以来这里人气很旺，“上周，
一开门就有很多人排队办证，上周五人最多，一天有
300多号。一般来办证的人都集中在上午，下午人不
多，今天上午到9点半大概有160号登记。”

那么，宁波在售各楼盘的情况又是怎样的呢？位于
鄞州区沧海路与明珠路交叉路口的玖著里，属于本次限
购范围之内。楼盘销售负责人告诉记者，玖著里首期在
限购之前已售出大部分房源，前天晚上也并未出现突击
购房现象。昨天来看房的顾客数量和往日持平，目前受
限购影响并不大。同样位于限购区域的印江南三期、雅
明花苑（新明洲）二期的销售也大多平稳，没有在新政出
台前后出现大起大落现象。

中梁国宾府不在限购范围内。销售人员告诉记者，
国宾府住宅首期房源已全部售罄，目前在售的是商铺，
来售楼处咨询的人与平时差不多。

有业内人士表示，宁波楼市从3月以来供销两旺，
去库存的速度比较快。目前，限购范围内的住宅以高端
项目为主，目标购房人群有一定的经济实力，受限贷的
影响比较有限，但限购这样的硬性指标能有效遏制部分
炒房客，能够保证之后宁波楼市稳定地发展。

记者 周科娜 张小飞/文 周科娜/摄

按照道路划分限购区域，出于什么考虑？
限购限贷后，这些您关心的问题有了解读

市行政服务中心不动产综合办理区设置了限购政
策的公告。业内人士解读

怎么看待限购区域以道路划分？

宁波南天房产副总经理郑桂良：这次宁波限
购的范围，用一个词形容，就是“精准”。

宁波新的行政区域刚刚划分完毕，主城区概
念扩大，而商品房库存在各区域之间并不平衡。以
海曙区为例，从三江口一直到四明山脚，如果按照
过去简单以行政区作为调控界限，这样的“一刀
切”无疑是不合理的。

本次限购的区域是近两年宁波商品房成交的
主力区域，也是二手房交易的集中区域。特别是今
年以来，这个区域的价格涨幅比其他城区都要高。
像东部新城、三江口、湾头等宁波房价热点的区
域，都在限购的范围内。

而限购区域外，包括城西、姚江新城、慈城
新城、鄞南片区、镇海新城、东钱湖等地段，价格
相对限购区域内都不是太高，这两年的涨幅也
有限。

腾讯房产主编薛敏强：从我个人来看，限购
圈比较小，足以看出政府在政策空间上留了很
大的余地。从现实情况看，“圈内”房价的涨幅确
实高于“圈外”，正因为房价涨幅的原因，才有这
么一个圈的形成，这不是宁波网友猜测的宁波

“一环”形成了，而是政府出于控制房价涨幅的
目的。

宁波限购政策力度怎么样？

薛敏强：此次楼市限购政策比2010年版的限
购政策要松很多，我们感觉到了政府出这个政策
的良苦用心：一个是因情实测，第二个是从划定的
圈看，可售的库存不太多。从去年3月份“甬16条”
出台到今年3月份，足足一年时间，我市的库存从
5万多套下降到2万多套，在大力度棚改的进程
中，库存的消耗还是比较明显的。

全经联宁波地产俱乐部会长、宁波甬经联
地产机构董事长缪百年：宁波此次住房限购限
贷政策，个人认为是相对温和且精准的，因为宁
波房价各区块差异较大，一边是库存不低，另一
边是购房者买不到房，所以先出台主城区特定
范围内限购限贷是明智的，起草者是有技巧的。
本次政策出台后如果某些区域还继续上涨，政
府应该还有其他储备政策可继续跟进、逐步加
码。

限购政策与宁波城市规划发展有关联

宁波百隆房产总经理谢耀生：出台政策的目
的主要是为了调控房价，房价高的地方基本上都
限购了。而城西、慈城片区、镇海新城片区都不在
此次调控范围内，又是宁波城镇化发展的重要板
块，这些地方的房价还是在合理的范围内。可见，
此次限购政策，与宁波城市规划和城市化发展方
向都有关联，在我市城市化发展的过程中，会使得
宁波城市的GDP保持稳步增长。

“圈内”“圈外”房价走势如何？

郑桂良：这次限购，符合国家“因城施策，分类
调控”的政策方向，有利于将限购范围内过剩的购
买力分流到限购范围外的城区，也有利于宁波城
市未来各区域的统筹发展。

限购政策实施以后，上涨过快的区域房价将
归于理性，有投机意图的炒房客将被有效遏制。符
合政策的购房者可以从容选择中心城区的楼盘。
购房需求将更多地分流到限购范围外的地段，限
购范围外的优质楼盘必将引起更多关注，宁波楼
市的发展将更加平稳、健康。

缪百年：限购限贷区域内高端高价楼盘肯定
会受到明显影响，因为这类楼盘的购买人群很多
已经属于限购人群了。而刚需类楼盘影响不大。

限购区域外楼盘，一方面是本次政策出台后
购房者心态受到影响，观望人数会增加，另一方面
没在限购限贷区域是个“利好”消息，加上在限购
区域不能买房的人会转来购买，估计正负抵消，影
响有限。位于限购区域外围边上的楼盘，由于划线
关系成为“幸运者”，销量可能会增加。

另外，政府增加土地供应量及加强对房地产
市场监管、房价备案等也是为保证后续宁波楼市
健康平稳发展准备的措施，相信这些措施对宁波
楼市会有积极作用及长期效果。

限购政策下，对购房者有何建议？

谢耀生：买房不要抱着“最便宜买进，最贵的
时候抛出”的心态，而是要抱着买车的心态。买车
是为了改善生活，买房也是为了改善生活、改善居
住环境，应该积极面对市场变化，理性看待楼市涨
跌。 记者 周科娜 张小飞


